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POLÍTICA 
Cabeza. En la asamblea nacional del PAN se ratificó la propuesta de que en la entidad, la elección 
de candidato blanquiazul a la gubernatura, se abra a los militantes y adherentes, en tanto que la 
elección de aspirantes a la presidencia municipal, diputaciones locales y federales la realizarán 
únicamente militantes activos. (MR) 
 
Entrevista. Senador Eduardo Nava Bolaños comenta que en la reunión de los panistas en León, 
se creó una comisión electoral. Otra cosa importante es que la planilla perdedora pondrá a dos de 
su lista en la planilla ganadora. Señala que el PAN puede perder en el 2009, siempre y cuando el 
PRI se ponga a trabajar y pelee con el PAN. Ha faltado mucha formación, debe haber estructuras 
comprometidas, si el PAN no llega unido al 2009 puede perder. La reunión de los panistas del fin de 
semana es el arranque de las campañas para el 2009, se necesita la unificación del partido, que se 
vea que no hay rencillas adentro, que es un partido sólido que pueda ampliar nuevas estructuras. 
Querétaro ha mejorado el estado, que está considero como uno de los mejores en calidad y nivel 
de vida con excelencia en seguridad, en empleo, es de los estados pujantes en el país, con un 
crecimiento importante. (EL) 
 
Cabeza. El mayor problema que tendrán que enfrentar los partidos políticos en las elecciones del 
2009, será motivar a la ciudadanía para que acudan a las urnas a emitir su voto y lograr que entre 
el 60 y el 70% del padrón electoral elija a los representantes populares, manifestó el diputado 
panista Ricardo Martínez Rojas. (MR) 
 
Cabeza. Serán 60 delegados del PRI queretano los que acudirán a la asamblea que se realizará el 
23 de agosto en Aguascalientes. Los militantes fueron seleccionados luego de aprobarse la 
propuesta que se llevará a la vigésima asamblea nacional, en la que se analizará la declaración de 
principios del programa de elección y estatutos del partido. (MR) 
 



El Comité Ejecutivo Nacional del PRI otorgó una prórroga a Hirám Rubio para que permanezca al 
frente de la dirigencia estatal hasta los procesos electorales del 2009 y evitar el desgaste de un 
proceso de renovación, manifestó el delegado nacional de este partido, Homero Días Rodríguez, 
quien sostuvo que el cargo de Hiram Rubio será de delegado especial en funciones de `presidente. 
(MR) 
 
Cabeza. Hiram Rubio sigue siendo el presidente interino del PRI yya habló con la presidenta 
nacional Beatriz Paredes, señaló el presidente del comité directivo municipal del PRI, Raúl Ríos 
Ugalde quien mencionó que no han hablado sobre la temporalidad de Hiram Rubio García en el 
cargo.  (EL) 
 
Cabeza. Es posible que el PRI llegue a las elecciones del 2009 en coalición con algún otro partido 
político de oposición, mencionó el presidente del comité directivo municipal del PRI Raúl Ríos 
Ugalde ya que dijo, Beatriz Paredes la presidente nacional del tricolor, ha ventilado la posibilidad 
de concretar alianzas de carácter regional. (EL) 
 
Denuncia el dirigente de la CNC, Juan Hernández Moreno, que en las comunidades rurales se 
está presentando un uso electoral de los recursos de apoyo a la vivienda y el campo, por parte de 
panistas. Apuntó que en la zona serrana han estado recopilando esta información para en su 
momento, hacerla valer ante las autoridades correspondientes, por que no es válida la forma en 
que se están usando los recursos. (MR) 
 
Pablo González Loyola, miembro de la coordinación del comité estatal en defensa del petróleo, 
señaló que el próximo 24 de agosto se realizará la consulta ciudadana en torno a la reforma 
energética en el estado de Querétaro, donde indicó que se espera una participación de casi 50 mil 
queretanos. (EL) 
 
Cabeza. Será el 24 de agosto cuando en Querétaro se realice la consulta ciudadana promovida por 
el PRD, informó Pablo González Loyola Pérez, integrante del comité estatal en defensa del 
petróleo, quien dijo que esta se realizará en los 18 municipios y agregó que las presidencias 
municipales de Arroyo seco y Tequisquiapan, van a colaborar. (MR) 
 
A partir de  las respuestas de la consulta ciudadana en torno a PEMEX, se pude dar una iniciativa 
de reforma energética, aseguró Pablo González Loyola, miembro de la coordinación del comité 
estatal de emergencias del petróleo. (EL) 
 
El vocero de la diócesis de Querétaro calificó a la consulta popular realizada por el PRD el pasado 
domingo, como no democrática, impositiva y populista, ya que dijo, la respuesta es tendenciosa por 
lo que el padre José Morales Flores exhortó a que se unan y colaboren para el bienestar de la 
ciudadanía. (EL) 
 
LEGISLATURA 
La nueva ley de protección civil pretende incentivar a los municipios, para que las áreas 
correspondientes operen de manera adecuada, dio a conocer el presidente de la comisión 
encargada de analizar dicha ley en el congreso local, Alonso Valdovinos Torales, tras destacar 
que existen algunas municipalidades donde el rubro está completamente abandonado o de plano 
no existe. (MR) 
 
Por ahora los diputados miembros de la comisión instructora de la legislatura trabajarán bajo 
reserva el asunto del juicio político en contra del secretario de de desarrollo urbano y obras 
publicas José Luís Covarrubias, dijo el diputado Ricardo Martínez Rojas, miembro de esa 
comisión. (EL) 
 



Cabeza. La intención de iniciar un juicio político en contra del Secretario de desarrollo urbano y 
obras públicas en el Estado, José Luis Covarrubias, deberá esperar la ratificación de la denuncia, 
aseguró el integrante de la comisión instructora, Ricardo Martínez Rojas, quien señaló que por 
ley, los diputados están obligados a no hablar de ello. (MR) 
 
Cabeza. No se puede acusar de restringir información acerca del salario de los diputados, pues más 
allá de los 53 mil 300 pesos mensuales de dieta lo que ejerce cada uno de los 25 legisladores y que 
está contemplado en el presupuesto, aseguró el diputado panista Ricardo Martínez Rojas. (EL) 
 
SECCIONES 
Juan José Arreola, Andrés Estévez y Tere Garay comentan que en la sierra andan muy 
movidas las cosas entre los aspirantes a las presidencias municipales. Se dice que un funcionario de 
gobierno con R de Ricardo y A de Anaya, anduvo por la zona serrana y que habló con un 
funcionario de Jalpan para que dejara la administración y se fuera preparando para ser el bueno en 
ese municipio… Hoy se reintegra a sus actividades normales el gobernador y en la semana se dará 
a conocer que AeroMéxico iniciará en breve operaciones en Querétaro… No hubo sorpresas en el 
PRI, se queda Hiram Rubio para evitar más conflictos. Parece que hay un acuerdo entre los grupos, 
Hiram y José Calzada se ven muy juntitos y de la mano. Al parecer se están amarrando las cosas 
para que el candidato a la gubernatura sea Calzada, que no es mal candidato… En el PAN todavía 
no empiezan las broncas, pero para finales del año van a empezar a agarrarse del chongo. 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. Las cajas solidarias implementadas por el FONAES, han logrado captar en año y medio, 
poco más de 18.7 mdp, producto de las remesas que envían los migrantes a sus comunidades de 
origen. Dichas cajas se han convertido en un instrumento de caja social que llega a las zonas del 
Estado, donde las familias no tienen servicios financieros, dio  a conocer el delegado, Gorgonio 
Rodríguez Pantoja. (MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Gabriel Brown Zaragoza, director de recursos humanos de la USEBEQ, señaló que entrarán en 
concurso poco más de 60 plazas y 750 horas para docentes en el Estado; se espera que a la 
brevedad se dé a conocer la convocatoria. (EL) 
 
En Querétaro no hay venta de plazas para profesores y en 5 años no se ha recibido queja alguna o 
indicios de estos acontecimientos; por lo tanto, hay que sentirse satisfechos de que estos vicios 
hayan sido superados, señaló el coordinador de la USEBEQ Raimundo Gómez. (EL) 
 
Luego de asegurar que las aportaciones voluntarias no pueden condicionar la inscripción o entrega 
de documentos, el coordinador operativo de la USEBEQ, Raymundo Gómez Ramírez, informó 
que dichas aportaciones son en promedio de 100 mdp. Manifestó que se han presentado 16 quejas 
de padres de familia por este problema, y todas han sido resueltas. (MR) 
 
El presidente de la asociación estatal de padres de familia Juan Carlos Calvo indicó que a fines 
del mes de Junio y principios de Julio se resolvieron 16 quejas con el motivo de condicionamientos 
a las cuotas escolares y destacó que se recaudan en promedio anualmente 6 mdp en el Estado por 
concepto de estas cuotas. (EL) 
 

SOCIEDAD 
Cabeza. El Cardenal Norberto Rivera Carrera visitó la entidad, para oficiar en el templo de San 
Francisco, una misa en la que se celebraron los 25 años de una religiosa franciscana. (MR) 
 



El pasado fin de semana el Obispo Mario de Gásperin confirmó aproximadamente a 80 niños 
mayores de 7 años en el marco del festejo del barrio de Santa Ana indicó el padre José Morales 
Flores, vocero de la diócesis de Querétaro. (EL) 
 
Entrevista.  José Alfredo Jiménez, coordinador de accesibilidad para personas con discapacidad 
en el municipio de El Marqués, comenta que son 4 personas al frente de la coordinación de 
accesibilidad para personas con discapacidad y que son el único municipio que tiene un padrón. 
Hay personas que antes no se preocupaban por ellos y ahora se preocupan por trabajar. En el 
cerrito colorado hay 8 personas con discapacidad que están trabajando, están bien cimentadas y en 
La Cañada también hay personas trabajando pero ha costado trabajo organizarlas. Enfrente del 
presidente se comprometieron a que no se iba a arrepentir de apoyarlos, nunca ha puesto 
condiciones para trabajar, han trabajado libremente y con la base de datos han ayudado 
permanentemente. Actualmente han ido con el gerente del parque  Bernardo Quintana y le ha 
gustado el proyecto para contratar algunas personas, ha habido respuesta positiva para atender 
esta problemática, falta un poco más de apoyo. Ya no quieren que les den despensas ó 50 pesos, 
quieren integrarse a la sociedad, no quieren ser una carga para el gobierno, ni para sus familias, 
quieren integrarse, sentirse productivos.  El padrón de El Marqués es muy importante porque a 
veces las autoridades no se dan cuenta de cuántas personas hay con discapacidad en el municipio. 
(EL) 
 
Vistazo Ciudadano desde la colonia el Jacal, muy cerca de la avenida Constituyentes, junto con la 
prolongación avenida Zaragoza donde se están llevando a cabo una obras. En esta colonia hay una 
zona de  bancos donde había alrededor de ellos unos árboles  y fueron retirados para establecer un 
paso peatonal.  La gente pregunta que fue de estos árboles, hacia donde los llevan, porque son 
árboles con 20 años de vida. En el acceso que abrirán para tomar Ignacio Zaragoza, se colocó una 
antena para los sistemas de seguridad por lo cual se supone que harán un paso peatonal 
adoquinado para la ciudadanía; sin embargo el llamado de los vecinos es que tengan cuidado con 
los árboles que se encontraban en este lugar. También hay unos condominios los cuales están 
hechos un muladar, la gente no coopera y hay materiales de construcción que han dejado en 
medio de los pasillos, frente a un modulo de seguridad. Los vecinos no saben quién dejó este 
escombro en el lugar, también las coladeras están sin tapar y lamentablemente no pasa la basura; 
hay mucha basura almacenada en estos condominios, hay maleza muy crecida, lo cual genera un 
ambiente muy desagradable. Otro detalle es que no hay señalética suficiente para que no se 
estacionen donde no deben. (EL) 
 
Reporte urbano desde Valle de las flores y Valle del laurel, en la colonia Valle de las flores, donde 
los vecinos denuncian que hay un terreno en que se hace una barda, pero el predio está abierto, 
por lo que hay jóvenes que se reúnen a tomar adentro. Todavía hay materiales de construcción… 
En Hacienda Las Teresas, esquina con Haciendas los Martínez hay una camioneta abandonada 
desde hace varios meses. E hacienda San Juanico y El Jaral, hay otro auto abandonado. (MR) 
 
Visión ciudadana. Carlos Enciso, empresario de transporte de carga y presidente de colonos en 
Las Misiones, opina que en Querétaro hay una vigilancia excelente, completa y la mejor del país. 
Opina que el gobierno federal hace un trabajo importante en el combate al narco, lleva bien la 
economía; el gobierno estatal ha tenido continuidad, al igual que el municipal. Considera que se ha 
dejado de lado a la Universidad Autónoma de Querétaro, pues no hay espacios suficientes desde la 
prepa y profesional. (MR) 
 

MUNICIPIOS 
Se llevó a cabo la clausura del tercer curso certificación High Ambulance Service, impartido por 
paramédicos de la ciudad hermana de Bakersfield California, en donde 75 miembros de 
instituciones como el honorable cuerpo de bomberos, Gestión de emergencias, Cruz roja y ABC 
emergencias, se vieron beneficiados con temas enfocados de emergencias pre hospitalarias. (EL) 



 
El sistema municipal DIF recibió un donativo de  2 mil dólares por parte del gobierno de la ciudad 
de Bakersfield California que según informo Martha Sheley, directora de dicho organismo, serán 
utilizados para acciones a favor de los niños en situación de calle. (EL) 
 
Será a más tardar en un mes cuando se coloquen ya los cajeros automáticos dentro de 14 
mercados de la capital queretana, así lo dio a conocer Felipe Luna León coordinar del Programa 
de acción comunitaria del municipio de Querétaro. (EL) 
 
Con una inversión de 800 mil pesos, el PAC municipal hizo entrega de los trabajos de imagen 
urbana en las colonias Álamos primera, segunda y tercera sección con obras de bacheo, banquetas, 
guarniciones, podas de árboles y arreglos de lotes baldíos dio a conocer el titular de dicho 
programa Felipe Luna León. (EL) 
 
Cabeza. Al menos 12 graffiteros han sido detenidos tras la reforma que permite perseguir por oficio 
este delito, anunció el delegado del centro histórico, Joel Perea Quiroz. Indicó que los jóvenes 
puestos a disposición del Ministerio público, fueron detenidos en la zona de monumentos históricos 
y en las colonias El Tepetate, El Marqués, Palmas y Casa blanca. (MR) 
 
Cabeza. Al cumplirse un año de que se pusiera en marcha el parque Alfalfares, aseguran las 
autoridades municipales, que ha recibido la visita de más de 570 mil personas y se han recaudado 
más de 2 mdp, los  cuales son canalizados a la vigilancia y el mantenimiento de espacios deportivos 
de recreación y esparcimiento. (MR) 
 
Cabeza. Más de 35 mdp destinará la administración municipal en el presente año, para el 
fortalecimiento de la actividad rural. Entre los apoyos destaca la rehabilitación de caminos rurales, 
la realización de trabajos de preparación de tierra y la siembra y fumigación con tractores del 
municipio capitalino. (MR) 
 
Cabeza. Este domingo concluyó el primer simposio nacional de centros históricos, denominado El 
fortalecimiento municipal en la protección de centros históricos, el cual tuvo como propósito que las  
nueve ciudades de nuestro país consideradas por la UNESCO como patrimonio de la humanidad, 
intercambiaran experiencias sobre la conservación de dicho título. (MR) 
 
En la guardia de honor con motivo del aniversario número 477 de la fundación de Santiago de 
Querétaro, las mesas de concheros chichimecas de nuestra ciudad, entregaron al presidente 
municipal, Manuel González Valle, el bastón de mando, el cual representa según la historia, la 
rendición de grupos indios en Querétaro el 25 de julio del año 1531. (EL) 
 
El Presidente municipal Manuel González Valle encabezó la guardia de honor en el monumento a 
Santiago de Querétaro, el pasado viernes 25 de julio, fecha en que la ciudad cumplió 477 años. 
(MR) 
 
Cerca de 250 mil pesos se invertirán en la construcción de un centro de interacción en la 
comunidad de Amascala, para apoyar el combate a las adicciones en el municipio de El Marqués, 
anunció el director del Instituto de la juventud, Salvador Coronel. (MR) 
 
Cabeza. Se están atendiendo puntualmente los problemas que se han presentado en el 
fraccionamiento Libertadores, municipio de El Marqués, aseguró el director de IVEQRO, José 
Guerrero Ranaud, ante la comisión de desarrollo social y vivienda del congreso local. (MR) 
 
Cabeza. A principios de septiembre será puesto en marcha el programa Misión 5 en Corregidora. 
Con este esquema se pretende retirar a los perros callejeros de los 5 puntos de la demarcación 



donde se concentra este problema, señaló Fernando Orozco, Secretario de servicios públicos. 
(MR) 
 
Se espera que en 65 días esté listo el reglamento para la delimitación de la zona de conservación 
del centro histórico del municipio de Corregidora, anunció el Secretario de gobierno, Miguel Ángel 
Pérez Herrera. (MR) 
 
Este fin de semana en Tequisquiapan iniciaron las fiestas de la vendimia en las dos empresas 
vinícolas de la región. (MR) 
 
Da 15 días de plazo el Alcalde de San Joaquín al ex director de desarrollo económico, Fausto 
Martínez Becerril, para que compruebe su inocencia antes las acusaciones de que participa en el 
robo a transporte de carga pesada. Timoteo Martínez Pérez destacó que al parecer se aclararán 
las cosas, pero el funcionario seguirá separado de su cargo, mientras demuestra su inocencia. (MR) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
La ciudadanía tiene que hacer su parte en el combate a la inseguridad, pero debe ser el gobierno 
quien tenga la obligación de promover acciones a favor de la tranquilidad de los ciudadanos, 
declaró Raúl Ríos Ugalde, Presidente del comité municipal del PRI, quien agregó que es 
necesario contar con sistemas de medición, que analicen nuestro nivel de seguridad. (MR) 
 
Los actos delictivos que se presentaron en el Estado, fueron casos aislados que no afectaron la 
llegada de inversiones, señaló la presidenta de la comisión de mujeres empresarias de COPARMEX, 
Olga Nely Mellado, quien destacó que la responsabilidad de que Querétaro siga siendo un lugar 
seguro, también debe ser compartida por los ciudadanos. (MR) 
 


